

# とよのつこ

学校便り  
長野市立豊野西小学校

10月  
平成22年度

## 実りの10月 たくさんの成果

5年生の稲刈りも終わりました。脱穀はこれからですが、たくさんの収穫がありそうです。3年生のりんごも、赤く色付いてきて収穫が楽しみになってきました。6年生の菊も立派に咲き、音楽会に華を添えてくれました。

実りの秋の10月。学校でもたくさんの行事がありました。全校では、校内音楽会、各学年では、社会見学や農園や田で育てた作物の収穫、校外施設のみなさんとの交流等々、盛りだくさんでした。その中、がんばった分成果も大きい10月でした。

### 校内音楽会 10月29日(金)

昨年まで数年間、春に行われてきた音楽会でしたが、今年は秋に行いました。

新しい学年に上がって半年間、音楽の授業で培ってきた音楽表現の力を、運動会が終わってから約1ヶ月間、音楽会に向けて一生懸命に取り組んできました。音楽会では、その成果を十二分に発揮して、素敵な発表をしてくれました。歌や楽器演奏だけでなく、学年に応じて劇なども交えての楽しいステージとなりました。

どの行事でも同じですが、目標に向かって力を込めて取り組んだときの子どもたちの成長はとても大きなものです。今回の音楽会でも、それが現れていました。

ご家族の皆さんの応援、ご来賓地域の方々の温かい拍手、ありがとうございます。また、今年はPTA有志の皆さんにも参加いただき、盛り上げていただきました。これまた感謝であります。



### そのほかの10月実施行事の例

- 1日 東京社会見学 6年  
トヨタ原体験学習 5年
- 5日 生活科遠足 2年  
社会見学 3年
- 8日 社会見学 5年
- 13日 理科センター学習 6年
- 14日 社会見学 4年
- 25・26日 歯科検診 全校

## 学校重点目標の取り組み

### そうじ「無言清掃ができる子ども」

18日(月)～21日(木)に、今年度2回目の姉妹清掃がありました。6年と1年、5年と2年、4年と3年の組み合わせで、それぞれの清掃分担にわかれて、清掃に取り組みました。

無言清掃ですので、声は出せませんが、アイコンタクトと態度で示すことで、上の学年の子たちが下の学年の子たちをリードし、無言で一生懸命掃除に取り組むことができました。

6年生と1年生が一緒になって、職員室の床を、膝をついて雑巾がけをしているところです。



自分たちで見つけた植物の実について、テレビに映しながら、発表しています。



### きき方話し方「進んで話し、進んで伝え合うことができる子ども」

20日(水)に、理科の研究授業がありました。学校の周りの豊かな自然を生かした授業のあり方を3年1組での理科の授業を通して、研究しました。

併せて、発表活動を取り入れ、自信をもって自分の考えを伝えたり、相手の考えを聞き取り感想をもったりすることについても学習しました。



サクスを吹く  
校長先生

## 校長講話 10月

H22. 10. 21

今聞いてもらった曲は、「ロンドンデリー」の唄 イギリスの民謡で大変美しいメロディーです。この曲のメロディーの美しさや楽器の音色の美しさを皆さんに感じてもらいたいと思って演奏しました。感じてもらえたでしょうか。もし皆さんに伝わったのなら、とてもうれしいです。

音楽会の練習がさかんになってきました。教室から美しい歌声や楽しそうな合奏が聞こえてきます。今日は皆さんに音楽会に向けての取り組みについてお話ししたいと思います。

「どうしたらみなさんがいいなあと感じる演奏ができるだろう」と中村先生とお話しました。「それには皆さんに心を伝えるのがいちばん。」と先生は言われました。「けれども心は見えないし、どうやったら心を伝えられるかな。」とよくわかりません。「それは、みんなで大きいところは大きく、小さなところは小さく、そろえるところはいっしょに合わせると、聞いている人に『いいなあ』と伝わるのです。たとえば、曲が始まるときにみんなでそろって息を吸うことや、みんなでそろって起立する。そういうことも、演奏する人たちの心が伝わってすてきな演奏になるのです。練習の時から、みんなでいっしょに心を合わせることが大切です」と教えていただきました。

そうか、心を合わせればいいんだなと思って、皆さんの練習している様子を見せてもらいました。



これは、5年生の練習の様子です。どうですか。演奏している児童の皆さんの目が、指揮者の樽田先生のところにしっかり視ていますね。練習を重ねるにつれて、力強いしっかり合った演奏になって、5年生の心が伝わってくるようでした。

次は3年生の合唱の練習です。まだ、早い時期の練習でしたので、そ

ろっていないところもありました。けれども、この、大きな口で精一杯歌おうとしている友達が見られていいですね。写真を見ても演奏が伝わってくるようです。



次に4年生のステージ練習の様子を見せてもらいました。(ビデオでうたっている様子を紹介)音は出ていなくとも、どうですか。この大きな口をあいて体いっぱい表現している様子が素晴らしいですね。うたっている人の気持ちがみんなに広がって、全員の気持ちがそろってくるとっと素晴らしい音楽が伝わってくると思います。今日先生は心を合わせて演奏するというお話しました。皆さんの学年、皆さんの学級では、心を合わせるためにどんなことをするのでしょうか。音楽会まであと少しになりました。皆さんの学級の学年の心が伝えられるよう最後の練習に熱を入れましょう。音楽会当日の発表を楽しみにしています。最後に「ルパン3世」を演奏します。音楽の楽しさをみんなで味わって下さい。

